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РАЙКОМА ВКП(б) ирайсовета  депутатовТРУДЯЩИХСЯпо средам, Выходит: пятницам ,  и воскресеньям.Приведем в образцовое состояние сельскохозяйственный инвентарь колхозовКомсомольские, организации Перевозского района, Горьковской области, проявили инициативу в сборе и приведении в порядок сельхозмашин и инвентаря в колхозах своего района. В условиях великой отечественной войны они сделали большое государственное дело. Учитывая всю важность проведения этого мероприятия обкбм ВКП(б) объявил с 25 нояб-

мощь молодежи пришла секретарь комсомольской организации колхоза „Победа“ тов. Штыркова. Она провела в колхозе молодежное собрание, на котором обсудила решение обкома ВКП(б) о проведении декадника по сбору сельхозмашин в колхозах и. задачи, стоящие перед молодежью в период подготовки к весенне-посевной кампании. Силами молоде-
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ря по 5 декабря декадник I жи под руководством тов. по сбору и приведению в'Штырковой собрано 10порядок сельхозмашин и инвентаря в колхозах, М ТС и совхозах, Обязав районные партийные, советские организации и правления колхозов поддержать и ши-
плугов, 7 борон Зигзаг, 7 пружинных культиваторов, 4 сеялки, 7 веялок. Весь собраний инвентарь сложен в крытый сарай, очищен от грязи и смазан

С большим подъемом включились в этот декадник многие комсомоль- скйе организации нашего района. По решеі ию Иван- цевской комсомольской организации (секретарь тов. Шломина) созданы Комсомольске - молодежные бригады. Члены бригад объехали все поля и усадьбы, произвели йодворный обход колхозников. В результате этого комсомольцами обнаружены и собраны в определенное место 38 саней, 1 телега, 4 колеса, 1 соломорезка, 4 подсанки, 3 веялки, 4 роспуска,1 каток, 1 фура и т. д.На комсомольском собра нии Кудеяровского колхо за „Красный боец“ (секре тарь первичной организа ции ВЛКСМ тов. Ямщикова  ̂созданы три бригады по сбору сельхозмашин. Меж ду бригадами развернуто социалистическое соревнование, бригадир Завидонов вызвал на соревнование бригадиров Аверьянову и Горячеву. Комсомольцами подготовлен сарай для хранения сельхозмашин, для подвозки инвентаря выделена лошадь. Сбор инвентаря в колхозе „Крас ный боец“ продолжаетсяУспешно проводится сбор и приведение в образцовый порядок сельхозмашин в колхозах „Победа“, Крюковского сельсовета, им. 1 мая, Б.-Арского сельсовета, „Большевик“, Ульяновского сельсовета и ряде других. <В колхозе им. Ворошилова, Крюковского сельсовета нет первичнрй организации ВЛКСМ, но на по

роке распространить ини- Особенно активно работали циативу Перевозских ком- на сборе машин Захаров П., сомольцев ; и привлечь Сараева Н , Захаров Н., к ней всех колхозников. Зинкина Т. Захаров Петр.Вместе с тем есть и такие комсомольские организации, которые еще не приступили к этой работе. Не начат сбор сельскохозяйственного инвентаря в колхозах М.-Мамлеевского и Мерлиновского сельсоветов и других. Многие руководители комсомольских организации не стремятся провести эту работу быстро и организованно, а ждут указаний сверху.29 ноября при райкоме ВЛКСМ состоялось совещание комсомольского актива. Оно обсудило: решение бюро обкома ВКП(б) об инициативе комсомолъ цев Перевозского района по сбору и приведению в порядок сельхозмашин инвентаря в колхозах. В целях успешного выполнения этого решения в колхозах района и для оказания практической помощи сельским комсомольским организациям по сбору, ремонту и хранению сельхоз машин и инвентаря совещание решило командировать в колхозы района 40 человек из числа городского комсомольского актива.Задача секретарей комсомольских организаций колхозов по-боевому организовать работу по сбору сельхозмашин, их ремонту и хранению.Комсомольцы и молодежь Лукояновского района! Приведем в образцовое состояние сельхозинвентарь колхозов, успешно подготовимся к весне 1943 года, су честью выполним свой долг перед Родиной и фронтом.А. Зарубина,секретарь райкома В Л К С М .

Орденоносец Надежда Христофоровна Медведем—комсомолкя-звеньевая колхоза им. Кирова (Усть-Абаканский р-н, Хакасской автономной с ё л.)
Hä строительства“  

танковой колонны нм. 
КОЛХОЗНОЙ МОЛОДЕЖИВ ряде комсомольских организаций нашего района развернулся сбор средств на строительств» танковой колонны им. Колхозной молодежи. Так, в Кудеяровской комсомольской организации после обсуждения этого вопроса секретарь первичной комсомольской организации т. Ямщикова внесла 300 рублей, комсомолец, участник отечественной войны т. Завидонов—400 руб., остальные комсомольцы внесли по 160 руб. каждый. 300 рублей внес на строительство танковой колонны предколхоза т. От- лейкин. Сейчас проводится сбор средств среди колхозников й колхозниц,В селе Иванцево вопрос о сборе средств обсуждал ся на комсомольском собрании и заседании педсовета средней школы. Комсомольцы и учителя с радостью вносят свои сред ства на строительство танковой колонны. Кроме то го они закрепили за каж дой бригадой агитаторов для массово-разъяснительной работы и сбору средств среди колхозников. Успешно проходит сбор средств в 5-й и 7-й бригадах колхоза „Пробуждение“ .Активное участие принимают в этом деле ряд других организаций ВЛКСМ города и района.Товарищи комсомольцы, молодежь и трудящиеся Лукояновского района! Включайтесь в сбор средств на строительство танковой колонны им. Колхозной молодежи. Примем активное участие в строительстве этой колонны и дадим грозные боевые машины Красной Армии, ведущей успешные наступательные опёрации против немецко-фашистских зах- затчиков. П. Логинов.

„Рабочие и крестьяне, вся интел
лигенция нашей страны, весь наш 
тыл честно и самоотверженно рабо
тают на удовлетворение нужд на
шего фронта“.

( И .  С Т А Л И Н ) .

Ко всем пионерам и школьникам Лукояно
вского района
Обращение

j пионеров и школьников Иванцевской сред- 
I ней школы о шефстве над молодняком.( Мы, пионеры и школьники Иванцевской средней школы, обсудив вопрос о развитии животноводства и повышении его продуктивности, решили взять шефство над молодняком своего колхоза „Пробуждение“.Каждый из нас будет шефствовать над определённым видом скота и с любовью ухаживать за ним.Мы обещаем: „а) Своими собственными силами утеплить окна, потолки и законопатить щели.б) Произвести некоторый ремонт в курятнике и подвезти на весь зимний период песку и золы.в) Следить за чистотой в стойлах.г) Установить контроль за правильным кормлением скота, расходованием концентратов с применением сенного настоя. Обязуемся обеспечить экономию и бережное расходование кормов, для чего своими силами отремонтировать кормушки.д) Если потребуется будем готовить теплую воду для скота в своих квартирах.Шефствуя над молодняком, мы выполняем одну из боевых задач, поставленных т. Сталиным перед колхозами, совхозами и работниками животноводства по обеспечению фронта и страны мясом и другими продуктами живоі-новодства.Для руководства шефством мы утвердили штаб из 5 человек.Мы обращаемся ко всем пионерам и школьникам района с призывом взять шефство над молодняком колхозов нашего района.Пионеры и школьники! Полностью сохраним молодняк, обеспечим ему теплую и сытую зимовку, дадим фронту, Родине больше мяса, молока и шерсти.По поручению шефов обращение подписали: Ляпина Люба, Луконина Нюра, Девяткин Петя и др.,всего 14 подписей.

К ол хозны й  с ко т —  в образцовом  
состоянииЛопатинский колхоз „Красный Октябрь" досрочно и полностью рассчитался с государством по поставка^ животноводческих продуктов за 1942 год. 18 цент, мяса и около 2000 литров молока сдано в счет плана 1943 года.В колхозе имеются 4 фермы. По трем фермам план комплектования скота выполнен на 100 проц. А на свинарнике вместо 145 свиней по плану имеется 160 голов. Этих успехов добился колхоз благодаря тому, что проявлял постоянную заботу и внимание к общественному животноводству.Сейчас скоту подготовлена сытая и теплая зимовка. Все фермы хорошо от- ремонтирбваны, застеклены и тщательно утеплены. Общественный скот стоит в просторных и светлых помещениях. На фермах колхоза „Красньга Октябрь“ —образцовая чистота и порядок.Хорошо справляется со

своей работой заведующий фермами В. М. Бывшев. Одним из лучших работников животноводства в нашем колхозе считается свинарка Аляпина А. Г. Она работает на ферме около 8 лет.Общественный скот в достаточном количестве обеспечен, грубыми и сочными кормами. Заложено 250 тонн силоса. На каждую голову приходится не менее, как на 20 цент, грубых кормов. Имеющегося количества кормов нам хватит на весь зимний период.Правление Лопатинского колхоза, работники животноводства, все колхозники и колхозницы примут все меры к тому, чтобы сохранить на 100 проц, имеющееся поголовье скота, значительно повысить его продуктивность, дать стране как можно больше мяса, масла, шерсти, кожи, удовлетворить потребности фронта и страны.А. Вилков,пред, колхоза „Красный Октябрь“ .
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Вечернее сообщение 2 декабряВ течение 2 декабря наши» войска в районе гор. Сталинграда и на Центральном фронте, преодолевая упорное сопротивление противника, продолжали наступление на прежних направлениях и заняли несколько населенных пунктов.*  1 декабря частями нашей авиации на различных участках фронта уничтожено и подбито 20 немецких танков, до 150 автомашин с войсками и различными грузами, подавлен огонь 8 артиллерийских батарей, поврежден бронепоезд, рассеяно и частью уничтожено до роты пехоты противника.»  В заводском районе Сталинграда наши войска вели огневой бой и разведку противника. Артиллеристы Н-ской части разбили 3 вражеских Д З О Т а , 2 блиндажа и подавили огонь 3 артиллерийских батарей. На южной окраине города отбиты атаки мелких групп пехоты и танков противника. Уничтожено до роты немецкой пехоты.з  Северо-западнее Сталинграда наши войска вели наступательные бои на левом берегу реки Дон. Сломив сопротивление немцев, наши подразделения заняли многочисленные ДЗОТ'ы, блиндажи, траншеи, , окопы и другие полевые сооружения противника. На поле боя остались сотни вражеских трупов. Танкисты Н-ской части в течение дня истребили свыше 200 гитлеровцев, подбили несколько немецких танков и захватили 10 минометов, 60
Действующая Армия(Северный Кавказ).
Отважный советский патриот 

60-ти летний казак из станицы 
Чамлыкская, Краснодарского края 
Павел Гаврилович Каянев вместе 
со своими двумя сыновьями доб
ровольно пошел сражаться с гит
леровскими захватчиками. В бою 
под Кущевской он зарубил нас
мерть 14 вемцев. За отвагу и ге- 
роизш он награжден орденом 
Ленина.

ящиков с минами, 25000 патронов и другие трофеи На другое участке наши бойцы отбили контратаку противника и уничтожили до 600 немецких солдат и офицеров.*  Юго-западнее Сталинграда наши войска укрепляли занятые позиции и на отдельных участках вели активные боевые действия. Уничтожено 500 вражеских солдат и офицеров, 8 танков, 6 орудий, 31 пулемет,18 автомашин и 15 подвод с различными грузами. Часть, где командиром тов. Русских, преодолев сопротивление гитлеровцев, заняла безымянную высоту. Враг оставил на поле боя много трупов своих солдат и офицеров и 6 подбитых танков.*  На Центральном фронте наши войска продолжали вести упорные наступательные бои. Восточнее Великих Лук части Н-ского соединения, отражая многочисленные контратаки немцев, продвинулись вперед. Противник потерял убитыми свыше 2000 солдат и офицеров. Подбито19 немецких танков. Захвачено 12 орудий, 8 танков, 29 пулеметов,несколько сот винтовок и автоматов, 8 минометов, 10 автомашин, 4 радиостанции, большое количество снарядов и другие трофеи. Западнее Ржева наши части овладели несколькими опорными пунктами противника. Уничтожено до 500 гитлеровцев, разрушено 29

организовал крушение двух железнодорожных поездов. Под обломками вагонов погибло много немецких солдат и офицеров.*  Наши чаі;ти, выбив немцев из хутора Старый Пронин, Перелазовского района, Сталинградской области, освободили из фашистского плена группу красноармейцев. Местные жители, бойцы и командиры Красной Армии составили акт, в котором говорится: „Когда наши войска захватили лагерь, в нем находилось 76 советских военно-пленных. Они помещались в свинарниках. Немцы заставляли пленных работать по 16—-18 часов в сутки. Один раз в день им давали похлебку из отрубей. Пленных избивали до полусмерти. Все заключенные одеты в лохмотья и совершенно разуты. Все крайне истощены. 14 бойцов совершенно не могли подняться на ноги. Их на руках вынесли из свинарника и свезли в госпиталь“. Акт подписали: старший политрук А. Зевлев, батальонный комиссар А. Кузнецов, политрук И. Лудиц- кий, старший лейтенант Литвинов, жители хутора Старый Пронин Валентина Ильина, Наталья Шипихи- на и др.*  Среди немецких войск, расквартированных в Норвегии, проявляются антивоенные настроения. В некоторых гарнизонах недовольство солдат принимает все более и более острые

_ _  У

О  методической работе среди

ДЗОТ'ов и взорвано 3 скла- формы. В Киркенесе немец- да с боеприпасами. Наши-;кий полк отказался ехатьми бойцами захвачено 2 немецких танка.°  Партизанский отряд, действующий в одном из районов Калининской области, взорвал 6 мсстов и пустил под откос воинский эшелон противника. В результате крушения уничтожены паровоз, 12 вагонов, 2 платформы. Другой отряд Калининских партизан

на советско - германский фронт. В ноябре свыше 200 солдат и офицеров дезертировали из немецкой армии и небольшими группами перебрались в Ш вецию. Немецкое командование подавляет солдатские волнения с неслыханной жестокостью. За последние два месяца расстреляно несколько сот солдат.

Одно из средств повышения квалификации учителей является методическая работа. Особенно важное значение приобретает она в условиях военного времени, когда советская школа перестроила свою работу в соответствии с требованиями военного времени.Методическая работа в районе складывается из работы кустовых методических объединений, предметных секций и методической работы внутри школы.В нашем районе учителя начальных классов объединены в 11 методических объединений. На совещаниях объединений заслушиваются доклады, обсуждаются уроки, организуется обмен опытом работы. Лучшими методическими объединениями по работе являются в школах Орловской, М.-Мам- леевской .и  Крюковской. За первую четверть 1942—43 учебного года они провели по 4 — 5 совещаний, заслушали но 6 —7 докладов и обсудили по 3 —4 открытых урока. С большим интересом были заслушаны доклады учителей тт. Купцова Б. Н ., Паршиной Т.А. и Казаковой А. Н. Руководители этих методических объединений проявили инициативу и возбудили интерес у учителей к ряду вопросов работы школы. Руководитель Орловского методического объединения т Казакова Л. ÏÏ. своим личным примером мобилизует учителей на борьбу за всеобуч. В ее школе 100 проц, охват учащихся обучением, ее классы с полной успеваемостью.Как она добилась этого?Она отвечает: «Двое учащихся не посещали школу и з - з а  отсутствия обуви, я через колхоз добилась шерсти и сваляли им валенки. Дети из другой семьи не могли посещать занятия в одну смену, тогда я временно перешла на занятия в две смены. Полной успеваемости я добилась развертывая социалистическое соревнование. Соревнуются все школы моего объединения, , а так же учащиеся. Любовь к делу, любовь к детям, сознание дол-

учителеига перед Родиной— секрет успеха ее работы.Работа предметных секций в районе возглавляется опытными учителями средних школ. Хорошо прошли первые совещания предметных секций. Были заслушаны доклады на темы. «Воспитание шатршМ%ма. на уроках русского языка, литературы и истории», «Связь преподавания биологии с сельским хозяйством», «Применение физики в военном деле», «Военизация уроков физкультуры» и ряд других.Большим препятствием в работе явилась недисциплинированность некоторых учителей. Было сорвано второе за нятие учителей немецкого языка и химии по той причине, что докладчики Катраев Г. Н. и Тимонина Л. М. не явились к назначенному времени. 24 ноября на явились на открытый урок мордовекого языка в педучилище учителя мордовских школ., Ряд молодых учителей (Печинской, М.-Мамлеев- ской, Неверовской школ) недооценивают вопроса повышения квалификации и не являются на совещания методических объединений. Такое положение терпимым быть не может.Методическая работа внутри школ заключается в проведения я обсуждении открытых уроков, в постановке докладов. Хорошо поставлена эта работа в городской школе № 1, Т-Май- данской, Иванцевской средних школах.Совершенно отсутствует методическая работа в Крюковской Н СШ  и в Дойской средней школе.В суровые дни великой отечественной войны главными боевыми задачами советского учителя являются борьба за всеобуч, за высокое качество преподавания. Каждый учитель при изучении программного материала должен увязывать его с современностью. Чтобы осуществить эта задачи нужно улучшить методическую работу в районе. Н. Бажанова,зав. педкабинетом P O H Q .
Первейшая обязанность 

должна быть выполнена

На снимке: Гвардии казак корпуса генерал-лейтенанта Кириченко П . Г. Камнев, 
фото В, Иванова

Фотохроника ТАСС.

Одной из первейших обязанностей каждого руководителя колхоза является— полный и своевременный расчет с государством по поставкам хлеба, мяса, молока и др. продуктов. Сейчас в дни великой отечественной войны это играет огромную роль в обеспечении победы.Натуроплата . за работы МТС в общем плане хлебопоставок занимает в нашем районе большое место, но план сдачи натуроплаты отдельными колхозами зоны Лопатине кой МТС еще не выполнен.На 25 ноября МТС начислила натуроплаты за работы этого года 1677 тона £из 1640 по длцну), а сдано

колхозами на это же число (включая и недоимки прошлых лет) лишь 81,3 проц. Фронт и страна недополучили сотни центнеров зерна оттого, что председатели некоторых колхозов затягивают оплату работ, произведенных М ТС в этом году.Срывает выполнение плана сдачи натуроплаты колхоз „Од эрямо“, В.-Враж- ского сельсовета (предколхоза т. Карев). Здесь не сдано еще 1900 цент, натуроплаты, 1000 цент, не уплачено и колхозом „Красный пахарь“—В. Враг (предколхоза т. Кондин). Тянет район назад колхоз „Ударник“, Ст.-Иванцевского сельсовета, (председатель т. Пи

скунов), за которым имеется долг около 300 цент.Чем объяснить такое положение с натуроплатой в этих колхозах? Только тем, что руководители колхозов тт. (Карев, Кондин и Пискунов старались взять от МТС побольше, но оплачивать за работу откладывали на самые последние сроки. В этих колхозах затянулась молотьба, чем в основном,они объясняют невыполнение плана сдачи натуроплаты. Однако, время для молотьбы было и раньше, но колхозы затягивали молотьбу.Правда, таких колхозов остались единицы. В основном колхозы зоны Ло- патинской МТС план сдачи натуроплаты выполнили. Например, колхозы Б.-Арского сельсовета выполнили полностью план сдачи

натуроплаты еще в октябре, закончили сдачу колхозы Лопатинского и Неверовского сельсоветов. Рассчитались по натуроплате колхозы „1 мая“ , Саврасов- ского сельсовета, им. Жданова и им. Ворошилова, Ст.-Иванцевского сельсовета и многие другие.Молотьба во всех колхозах завершается и председателям отстающих колхозов необходимо немедленно закончить расчеты по натуроплате с МТС.Н. Черняев,нач. политотдела J  Лопаіинской М Т С .итветст венный редактор К. И ПОЛУЭ'КТОПВ С Ё М  клиентам Госбанка предлагается к 5-му декабря • 1942 г. представить кассовую заявку на 1-й кв. 1943. Госбанк.
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